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! ! ! !这幅画面是记者在
党代表乘坐的大客车上
拍摄的，画面中的主人公
是上海外高桥造船有限
公司加工部部件作业区
班组长洪刚!右"。
“当时我们从人民大

会堂开完会，在坐车回
宾馆的路上。照片中的
我看上去表情挺平静的，
其实，我的内心热乎乎
的，作为一名普通的农
民工，能被选为十八大
代表，来北京参加盛会，
我能不感到温暖、开心
吗？！”洪刚微笑着说。
“这些年来，在党中

央的亲切关怀下，我们农
民工的生存环境，工作、
生活、学习以及子女教育
问题得到了明显改善，农
民工的地位也在不断提
高。我们要继续奋发努
力，为上海市经济社会发
展做出更多的贡献。”洪
刚表示，他将珍藏这张照
片，勉励自己在平凡的岗
位上好好工作。

特派记者 陈正宝

江跃中 潘高峰

摄影报道

! ! ! !举头仰望，一片蔚蓝。
北京又是一个艳阳天。
今天中午，在激越昂扬的《国际歌》声中，

中国共产党第十八次全国代表大会在人民大
会堂胜利闭幕。
这一刻，华夏澎湃；这一刻，世界瞩目。
“只要我们胸怀理想、坚定信念，不动摇、

不懈怠、不折腾，顽强奋斗、艰苦奋斗、不懈奋
斗，就一定能在中国共产党成立一百年时全
面建成小康社会，就一定能在新中国成立一
百年时建成富强民主文明和谐的社会主义现
代化国家。”胡锦涛总书记在党的十八大报告
中代表全党再次向人民作出的庄严承诺，时
时萦绕在代表们的耳边。

走出人民大会堂，只见天安门广场上的
一面面红旗，在绚丽的阳光下迎风飘扬。
“肩负党和人民的重托，我们一定要认真

贯彻十八大精神，奋发图强，开拓进取，把十
八大精神迅速贯彻落实到实际行动中。”大家
满怀豪情、满怀信心，纷纷抒发心声，说感受、
谈打算、讲目标、话落实。

要一项一项“抓落实”
十八大代表、青浦区委书记高亢告诉记

者，十八大报告指出，综观国际国内大势，我
国发展仍处于可以大有作为的重要战略机遇

期。“十八大是科学发展提速的新机遇，只有
紧紧抓住这个新机遇，坚定信心，埋头苦干，
才能大有作为，才能多谋民生之利。”

大虹桥建设，青浦“地盘”占了 !"平方公
里；国家会展中心落户青浦，工地上施工人员
干得欢；轨交 !#号线的蓝图已经呈现……
“这些工程项目，对百姓的民生改善，青

浦的未来发展至关重要，既要确保质量，也要
加快建设速度，让群众早日享受科学发展带
来的好处。”高亢表示，经过努力，轨交 !$号
线有望在明年下半年动工兴建。

昨天晚上，高亢还和环保部领导专门商
讨青浦区在获得“国家环境保护模范城区”称
号的基础上，创建“国家生态区”的具体举措。
回沪后，这一桩桩、一件件，他都要一项一项
“抓落实”。

要把精神宣传贯彻好
“只想着赶紧把十八大精神带回去宣传

好、贯彻好，就和妇联其他领导商量后，定在
回沪当天下午就召开传达会。”十八大代表、
上海市妇联党组书记焦扬说，下周一，他们还
要组织机关部门负责人和各区县妇联主席等
到北京中央党校，举行“上海妇女工作研修
班”，闭门学习、研讨十八大精神，并邀请专家
教授进行专题辅导。
“吃透吃准了十八大精神，推动工作前行

才会正确有效。”焦扬说。
同时，市妇联还将组织包括十八大女代

表的上海优秀女性宣讲团，下基层宣讲十八
大精神。
“贯彻十八大精神，重在抓好落实当前的

各项工作，高质量完成全年的工作目标，规划
好明年和未来 % 年上海妇女事业的发展前
景。”焦扬表示，眼下要抓的是准备推荐作为
市政府实事的两个项目的推进：一个是“公益
家政服务站进社区”，向居民提供质优价平的
家政服务，目前正在 &个区试行；另一个是
“百万家庭低碳行”活动。
“社会的最小细胞是家庭。家庭文化建设

是未来社会建设的重要环节。”焦扬指出，许
多青少年问题都和家庭教育缺失有关。十八
大报告对“家庭”的强调，为我们的工作指明
了方向。妇联还将在突出价值引领，深化家庭
文化建设，真正让“家庭”在和谐社会建设中
发挥作用方面进行探索和努力。

要增强管理服务能力
“多解民生之忧”这句话，十八大代表、上

海地铁第一运营有限公司一号线客服党支部
书记、人民广场区域站长马珏记在了心里，她
说：“地铁运营管理得好，就能为百姓顺利出
行提供便捷，现在我们的服务水平虽然在不
断提升，但日益增长的客流，对我们提出了更
高的要求，我们必须抓紧时间，进一步增强运
营管理服务能力，尽全力提高乘客的舒适度
和满意度。”

马珏提出将采取三大新举措：充分运用

科技手段进行支撑；充分发挥基层党组织的
战斗堡垒作用；充分整合各方社会资源共同
参与管理，构筑城市地铁安全防线。

人民广场站是全国地铁客流量最高的站
点之一，每天客流量高达 $'万人次，马珏领
头的党支部，探索建立了“一加四”的地铁站
文明创建管理机制，即以社区共建活动为核
心，联合公安、消防、武警和志愿者，开展创建
地铁站文明活动，取得良好成效。马珏并不满
足：“大会闭幕回上海后，要对这个机制继续
探索、完善，使其更加适应地铁发展和乘客出
行的需求。”
“十八大报告中多次提到农民工问题，尤

其反映在对农民工的服务管理和农民工子女
教育等方面，我和工友们很感动！”十八大上
海代表团中唯一的农民工党代表、外高桥造
船有限公司加工部部件作业区班组长洪刚
说，他回到岗位上后，将提出“加强主要吸收
农民工子女上学的民办小学的师资力量培
训”“把农民工子女的教学质量纳入输入地教
学质量考核的范畴”“加大对新生代农民工的
教育培养”等建议，为农民工更好地融入城
市、更好地为城市建设发展作贡献创造更多
的有利条件。
“努力让人民过上更好生活。”为了你，为

了我，为了所有人，中国正向着富民强国新目
标，出发！

特派记者 江跃中 潘高峰

!本报北京今日中午电"

———写在党的十八大闭幕之际

中国向着富民强国新目标出发
十八大 新篇章


